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Поводом для визита главы региона 

стал вопрос обеспечения маленьких 

магнитогорцев 

местами в детских садах. 

На сегодняшний день, по данным управ-
ления образования города, детское на-
селение Магнитогорска в возрасте от го-
да до семи лет составляет 34602 ребенка. 
Из этого числа 28560 человек посещают 
132 муниципальных и два частных до-
школьных учреждения. Охват дошкольным 
образованием таким образом составляет 
почти 85 процентов, при среднем по обла-
сти показателе в 79,7 процента ситуация в 
Магнитогорске выглядит не так уж критич-
но. Тем не менее 15 процентов малышей не 
имеют возможности посещать детские до-
школьные учреждения.

На 30 октября в общегородской очереди 
состоит 2365 малышей, и если во испол-
нение майского указа президента РФ Вла-
димира Путина обеспеченность местами 
в детских садах для ребят старше трех лет 
составляет сто процентов, то для детишек 
помладше мест все так же недостаточно. 
В связи с этим в Магнитогорске была раз-
работана программа, в соответствии с ко-
торой предполагается создать в 2015 году 
1100 новых мест в дошкольных учреждени-
ях. Для претворения намеченных планов в 
жизнь власти приступили в отдельных слу-
чаях к пристрою дополнительных соору-
жений к уже имеющимся детским садам, а 
также к возведению в наиболее заселенной 

южной части правобережья города новых 
объектов. Таким образом, в ближайшие 
месяцы в 145-м и в 148-м микрорайонах по-
явятся сразу три детских сада, каждый из 
которых рассчитан на 220 мест. 

На одном из объектов – будущем ДОУ 
№66 под строительным номером 31 в ми-
нувшую пятницу побывал Борис Дубров-
ский. При осмотре возводимого учреж-
дения губернатора сопровождали глава 
Магнитогорска Виталий Бахметьев, его 
заместители и руководители ключевых 
подразделений администрации города. Не-
большую экскурсию по детскому саду про-
вел заместитель главы города Олег Грищен-
ко. В гимнастическом зале, где размещены 
стенды с описанием будущего учреждения, 
Олег Владимирович более подробно обо-
значил назначение помещений детского са-
да. Он отметил, что ДОУ №66 и ближайшее 
к нему дошкольное образовательное уч-
реждение №73 стоят «в одну линию», их на-
значение – принять одинаковое число ма-
лышей, по 220 человек. Оба здания имеют 
по три этажа, плавательные бассейны, му-
зыкальные залы, кабинеты, где будет осу-
ществляться дошкольное обучение. Един-
ственное отличие – незначительное пре-
вышение площади детского сада №66 над 
общей площадью детского сада №73. Сто-
имость муниципальных контрактов объ-
ектов составляет 154,23 миллиона рублей 
на ДОУ №73 и 154,52 миллиона рублей – 
на детский сад №66.

Дошкольное учреждение №66 строите-
ли полностью подготовили к дальнейшей 

эксплуатации, работы там выполнены на 
100 процентов, и скоро специалисты управ-
ления образования приступят к процессу 
лицензирования. В ДОУ №73 пока еще про-
должаются работы по устройству инженер-
ных сетей и внутренней отделке. Впрочем, 
по заверению подрядчиков, оба здания они 
намерены сдать в эксплуатацию уже в ны-
нешнем году, в ноябре-декабре. 

Борис Дубровский внимательно озна-
комился с перспективным планом буду-
щего учреждения, на возникшие у главы 
региона вопросы отвечали как чиновни-
ки, так и строители. Губернатор интере-
совался оригинальностью проектного ре-
шения, сроками сдачи объекта, уровнем 
оснащенности детскими садами новых ми-
крорайонов Магнитогорска, отметив, что 
важной задачей текущего года является соз-
дание мест для детей дошкольного возраста. 
Положительно решая этот вопрос, власти не 
только успешно исполняют президентский 
указ, но и осуществляют важную социаль-
ную задачу, отметил Борис Дубровский. 

Второй частью визита главы региона ста-
ла его встреча с Виталием Бахметьевым в 
администрации города, на которой были 
подняты вопросы социально-экономиче-
ского развития Магнитогорска на ближай-
шие пять лет. Перед началом беседы Борис 
Александрович поздравил градоначальни-
ка Магнитки с избранием на должность, 
пожелав Виталию Викторовичу успешной 
деятельности на благо родного города. 

Валентина СЕРДИТОВА

Фото Ильи МОСКОВЦА

Дети – в приоритете
Вчера в Магнитогорске с рабочим визитом 
побывал губернатор Борис Дубровский 

Дома – лучше
Госавтоинспекция региона 
рекомендует воздержаться 
от поездок.

В связи с неблагоприятными погодными 
условиями, которые ожидаются в выход-
ные дни, Госавтоинспекция Челябинской 
области рекомендует водителям транспорт-
ных средств воздержаться от передвиже-
ния на автомобилях. В случае, если от по-
ездки отказаться невозможно, необходи-
мо при движении на дальние расстояния 
иметь с собой теплые вещи, питание и за-
правленный топливом бак. Кроме того, от-
правляясь в дальний путь в район горно-
заводской зоны области, по возможности 
нужно иметь при себе транспортные це-
пи, что поможет избежать неприятностей 
в пути. Как отметили в пресс-службе под-
разделения, личный состав областной Гос-
автоинспекции и дорожные службы при-
ведены в повышенную степень готовности. 
При возникновении затруднительных си-

туаций в пути просьба сообщать по теле-

фону дежурной части управления ГИБДД 

ГУ МВД России по Челябинской области 

8 (351) 256-16-84 или обратиться к бли-

жайшему экипажу ДПС.

Отсидеться хотел? Сиди!
Полицейские оперативно 
задержали дерзкого грабителя. 

29 октября в 19 часов в дежурную часть 
Управления МВД России по Магнитогор-
ску поступило сообщение о совершенном 
на улице Грязнова преступлении. При-
бывшие на место происшествия полицей-
ские выяснили, что у 44-летнего мужчи-
ны примерно в 18 часов 30 минут неиз-
вестный молодой человек выхватил из рук 
сотовый телефон и скрылся. Примет зло-
умышленника потерпевший не запомнил. 
В ходе проведенных мероприятий сотруд-
ники отдельного батальона патрульно-по-
стовой службы задержали подозреваемо-
го в совершении грабежа, молодой человек 
находился в припаркованном в соседнем 
дворе автомобиле. Задержанный пояснил, 
что автомобиль был открыт, и он решил в 
нем спрятаться от полицейских. Подозре-
ваемым оказался неработающий ранее су-
димый 38-летний житель Нагайбакского 
района. В ходе досмотра при нем был обна-
ружен похищенный сотовый телефон. По 
факту возбуждено уголовное дело.
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• • Вопрос обеспечения маленьких магнитогорцев местами в детских садах Вопрос обеспечения маленьких магнитогорцев местами в детских садах 
находится под постоянным контролем губернаторанаходится под постоянным контролем губернатора
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НОВОСТИ

КОМПЕТЕНТНО

По инициативе подразделения 

безопасности дорожного движения 

Госавтоинспекции в рамках 

проведения Всероссийской 

профилактической кампании 

«Стань заметным на дороге!» 

состоялся «круглый стол».

 В мероприятии приняли участие специ-
алисты Почты России, Союза молодых ме-
таллургов, автошколы, сети канцелярских 
магазинов, Роспечати и представители об-
разовательных учреждений города.

Федор Сумароковский, начальник отде-
ления пропаганды БДД ГИБДД УМВД по 
Магнитогорскомуоткрывая встречу, назвал 
самые распространенные причины возник-
новения дорожно-транспортных происше-
ствий с участием пешеходов, в числе кото-
рых – несоблюдение скоростного режима, 
нарушение правил предоставления преи-
мущества пешеходам. Иногда сопутствую-
щей причиной наезда является плохая ос-
вещенность, в результате чего водитель не 
всегда может вовремя заметить человека и 
принять меры к предотвращению аварии. 
Так, с начала года зарегистрировано 19 ДТП 
со смертельным исходом, из них 11 фактов 
наездов на пешеходов, при этом в вечернее 
время отмечено семь случаев. С начала ок-

тября на территории Магнитогорска про-
изошло 24 ДТП с пострадавшими, из них 
17 наездов на пешеходов (два человека по-
гибло), пять столкновений, одно опроки-
дывание, один наезд на препятствие. Из за-
фиксированных происшествий 11 наездов 
на пешеходов произошло в темное время су-
ток. Основной пик аварийности приходится 
на период с 20 до 23 часов. В октябре два на-
езда на пешеходов со смертельными исхо-
дами зафиксированы в темное время суток, 
и, возможно, имей пострадавшие на одежде 
детали, отражающие свет фар, водители су-
мели бы их увидеть и предотвратить наезд. 

Принцип действия световозвращателей ос-
нован на том, что свет, падая на ребристую 
поверхность из специального пластика, кон-
центрируется и отражается в виде узкого пуч-
ка обратно к своему источнику. Когда фары 
автомобиля «выхватывают» отражатель, во-
дитель издалека видит яркую световую точ-
ку, и у него появляется время для принятия 
решения. А потому шансы, что пешеход будет 
замечен, увеличиваются многократно. 

Четыре месяца назад вступили в силу зако-
нодательные поправки, и пешеходам в город-
ской черте рекомендовано использовать све-
товозвращающие элементы, а на загородных 
автодорогах это требование носит обязатель-
ный характер. По данным специалистов сфе-
ры безопасности дорожного движения, при-
менение световозвращающих элементов зна-

чительно снижает риск стать жертвой наезда. 
Федор Сумароковский считает, что у пеше-
ходов на одежде должно быть прикреплено 
как минимум два фликера, чтобы водитель 
мог их видеть, приближаясь с любой сторо-
ны. Также специалисты рекомендуют обо-
рудовать подобными средствами пассивной 
безопасности детские коляски и санки. При-
обрести отражающие свет элементы можно 
в розничной торговой сети Магнитогорска, 
фликеры реализуются в канцелярских мага-
зинах, на рынках. Элементы крепятся на сум-
ки и рюкзаки, куртки и шапки, обувь. И не 
нужно стесняться, обозначая свое место на 
проезжей части, главное – сделать себя види-
мым, заметным и оказаться в безопасности. 

Валентина ПАВЛОВА

Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Вы сегодня отразимы!
Пешеходам предлагают заявить о себе в тёмное время суток 
с помощью светоотражателей

На дороге не зевай!
Перед каникулами школьникам 
напомнят дорожные правила.

За девять месяцев на территории Челябин-
ской области зарегистрировано 392 дорожно-
транспортных происшествия с участием де-
тей в возрасте до 16 лет, в которых 21 ребе-
нок погиб и 400 получили травмы. За анало-
гичный период на территории нашего города 
зарегистрировано 45 дорожно-транспортных 
происшествий с участием несовершеннолет-
них, в которых один ребенок погиб, 46 чело-
век получили ранения различной степени тя-
жести, восемь несовершеннолетних постра-
дали по собственной неосторожности. 
В целях предупреждения дорожно-транс-

портных происшествий с участием детей 
в период осенних школьных каникул с 26 ок-
тября по 8 ноября 2015 года проводится про-
филактическое мероприятие «Осенние кани-
кулы». В период проведения акции посты и 
маршруты патрулирования ДПС будут при-
ближены к местам массового скопления де-
тей и нерегулируемым пешеходным перехо-
дам, сотрудники ГИБДД проведут рейдовые 
мероприятия, группы нарядов ДПС станут 
осуществлять особый контроль за соблюде-
нием правил перевозки детей.
В образовательных организациях перед 

началом школьных каникул пройдут традици-
онные инструктажи о правилах перехода про-
езжей части дороги, а также мероприятия, на-
правленные на популяризацию применения 
световозвращающих элементов с использо-
ванием методических материалов, сообщили 
в отделении пропаганды БДД ОГИБДД УМВД 
России по Магнитогорску.

60 – детский возраст
А в «Горном ущелье» лучше!

Оздоровительный лагерь «Горное уще-
лье», входящий в состав детского оздорови-
тельно-образовательного комплекса ОАО 
«ММК», победил в областном конкурсе в 
номинации «Лучший загородный оздоро-
вительный лагерь».

Итоги регионального конкурса подвели 
в Челябинске на расширенном заседании 
межведомственной комиссии по органи-
зации летнего отдыха. Магнитогорск был 
признан лучшим в области в сфере орга-
низации детского отдыха среди городских 
округов с населением свыше ста тысяч че-
ловек. В номинации «Лучший загородный 
оздоровительный лагерь» первое место за-
нял ДООЛ «Горное ущелье», который уже 
не в первый раз побеждает в подобных 
смотрах. Лагерь признавался победите-
лем областного конкурса «Лидеры турин-
дустрии», становился лауреатом Всерос-
сийского смотра-конкурса деятельности 
оздоровительно-образовательных учреж-
дений по организации каникулярного от-
дыха, оздоровления и занятости детей и 
подростков, а также неоднократным побе-
дителем городских смотров-конкурсов на 
лучшее учреждение отдыха и оздоровле-
ния детей.

Символично, что победа одержана в 
юбилейный для лагеря год – ныне «Горно-
му ущелью» исполнилось 60 лет. В этой ве-
дущей детской здравнице нынешним ле-
том отдохнули около четырех с половиной 
тысяч юных магнитогорцев. Здесь рабо-
тают кинотеатр Dolby Digital, видеосалон, 
современная танцплощадка, две эстрады, 
стрелковый тир. Для занятия спортом име-
ются стадион, открытые спортивные пло-
щадки с синтетическим покрытием, бе-
говые дорожки, площадки для катания на 
роликовых коньках, три открытых бассей-
на, тренажерный зал и залы для занятия 
шейпингом и боксом, велосипеды. По всей 
территории лагеря установлены игровые 
комплексы: баскетбольные щиты, качели, 
беседки, теннисные столы. Подготовлены 
спортивные площадки с препятствиями, 
отмечает управление информации и обще-
ственных связей ОАО «ММК».

Возвращение 
«трезвывателя»
Челябинская область и другие 
регионы не прочь возродить 
медвытрезвители.

Необходимым условием для возвра-
та прежней системы «заботы» об изряд-
но выпивших гражданах власти субъек-
тов РФ считают достаточное финансиро-
вание проекта «сверху». В число регио-
нов, однозначно поддержавших возврат 
вытрезвителей, вошли Амурская, Бел-
городская, Владимирская, Курская, Ко-
стромская, Кемеровская, Липецкая, Ор-
ловская, Ростовская, Сахалинская, Самар-
ская, Смоленская, Тульская, Челябинская 
и Ярославская области. Не готовы поддер-
жать возрождение вытрезвителей власти 
Ленинградской области, Карелии и Ады-
геи, здесь считают достаточной имеющу-
юся систему реабилитации, в Калинин-
градской области полагают, что данный 
вопрос не в их компетенции. Директор 
НИИ организации здравоохранения и ме-
дицинского менеджмента Давид Мелик-
Гусейнов рассказал, что организация вы-
трезвителей «съест» серьезную часть ре-
гиональных бюджетов. Эксперт затрудня-
ется сказать, сколько необходимо средств 
на вытрезвители – все зависит от специфи-
ки региона. Это затраты не просто на по-
мещение и место отдыха, но и на медицин-
ские кадры, правоохранителей. Допустим, 
суточное вытрезвление одного пациен-
та в центральной части России стоит око-
ло трех тысяч рублей. Если принимать в 
среднем 30 алкоголиков в день – это затра-
ты больше двух миллионов рублей в ме-
сяц, считает Мелик-Гусейнов.

Комбинат 
похоронно-ритуальных 
услуг проводит 
паспортизацию 
мест захоронений.

Работники КПРУ предлагают 
магнитогорцам получить соот-
ветствующие удостоверения. 

– Удостоверения выдаются 
на каждую могилу, – разъясня-
ет директор МКУ «КПРУ» Оль-
га Самосуева. – Подобные меры 
принимаются с целью выявле-
ния ответственного за захоро-

нение лица. Таким образом мы 
находим брошенные могилы.

Ольга Самосуева подчерки-
вает, что держателем паспор-
та захоронения может быть кто 
угодно – родственник или близ-
кий человек, который заявит о 
получении паспорта при отсут-
ствии родственников.

Паспортизация захоронений –
это второй этап инвентариза-
ция кладбищ, которую прово-
дит комбинат похоронно-риту-
альных услуг с целью система-
тизации данных обо всех захо-
ронениях, существующих на 

городских кладбищах. Резуль-
таты этой работы позволят вы-
явить заброшенные могилы. 
Первым этапом был сбор инфор-
мации о каждом похороненном: 
в единую базу данных вносились 
координаты могилы, фотогра-
фия умершего и личные данные. 
Благодаря этому был составлена 
база данных, которая размещена 
на сайте МП «КПРУ». Многие род-
ственники, не живущие в Магни-
тогорске, смогли найти умерших 
близких через Интернет.

Как подчеркнула Ольга Само-
суева, паспорта уже выдаются 

на каждое новое захоронение, а 
на старые могилы родственни-
ки могут оформить документы 
в администрации кладбища –
в здании, расположенном при 
въезде на городские пого-
сты. Процедура эта бесплат-
на, осуществляется до 1 января 
2019 года. 

– Хочется успокоить горожан: 
оформление паспорта – дело ис-
ключительно добровольное, – 
говорит директор казенного уч-
реждения «Комбинат похорон-
но-ритуальных услуг».

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

С мёртвой точки

• • Светоотражатель – необходимое средство безопасности на дорогеСветоотражатель – необходимое средство безопасности на дороге
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Многие газеты боролись 

и продолжают бороться 

за внимание молодежной 

аудитории. Получается 

с переменным успехом, 

но, положа руку на сердце, 

особыми достижениями 

тут не похвастаешься. 

Нынче вообще многие стали считать, 
что газеты – это уже вчерашний день и 
пустая трата денег. Бумажные источни-
ки информации в скором будущем станут 
экспонатами в музеях. В эру современ-
ных технологий, когда в каждой точке ми-
ра есть Интернет, компьютеры, планше-
ты, смартфоны, достаточно сделать один 
клик «мышкой» – и вся информация по-
явится на экране. И вообще, чем меньше 
газет, тем больше леса: бумагу-то ведь де-
лают из древесины. Надо быть современ-
ными людьми: беречь природу и идти при 
этом в ногу со временем. Однако так рас-
суждают не все. К примеру, у художника-
дизайнера Тахмины Нагзибековой своя 
точка зрения:

– Я газеты читаю, интересуюсь тем, что 
происходит у нас в городе и в стране. Не 
стану отрицать, Интернетом пользуюсь 

чаще, но порой в газетах встречаются та-
кие статьи, которых в Сети не найти. Га-
зеты есть и будут всегда, я думаю. И еще 
признаюсь, что мне нравится сам процесс 
чтения именно газеты. Родители давно 
выписывают «Магнитогорский рабочий». 
Помню, как в детстве я подсаживалась 
к дедушке и следила за тем, с каким се-
рьезным видом он читает газету, при этом 
он мог неожиданно улыбнуться. Видимо, 
уже тогда у меня сложилось мнение, что 

мужчина и газета – это неделимое целое. 
А вообще, конечно, с увеличением числа 
различных источников информации га-
зеты теряют свое массовое назначение, а 
взамен должны приобретать качествен-
ное содержание. Думаю, что в дальней-
шем газета превратится в элитный источ-
ник информации, и чтение ее станет пре-
стижным занятием, доступным далеко не 
всем.

Фото Алексея ТЮПЛИНА

«Мы не забудем этот смех!..»
О чём сообщал «Магнитогорский рабочий» 31 октября 1958 года

Только что торжественно 

отметили 40-летие 

Ленинского комсомола. 

Первая полоса «МР» 

отдана под публикацию 

выступлений 

торжественного пленума 

Центрального Комитета 

ВЛКСМ, собравшего 14 тысяч 

«посланцев комсомольских 

организаций». 

Под общим заголовком «Вперед, 
молодые строители коммуниз-
ма!» приведены «Речь товарища 
Н. С. Хрущева», обращение Цен-
трального Комитета Компартии, 
«близкий к тексту» пересказ до-
клада первого секретаря ЦК ком-
сомола В. Е. Семичастного, под-
робно осветившего историю ком-
сомола и заслуги комсомольцев.

«Тов. Семичастный касается во-
проса о присуждении Нобелев-
ской премии Пастернаку, который 
выступил со своим антисоветским 
клеветническим «произведени-
ем». Пастернак настолько обрадо-
вал наших врагов, что они пожа-
ловали ему Нобелевскую премию, 
не считаясь с художественными 
достоинствами книжонки. Этот 
человек жил в нашей среде, а те-
перь взял и плюнул в лицо народу. 
Пастернак – это внутренний эми-
грант, и пусть бы он действитель-
но стал эмигрантом, отправился 
бы в свой капиталистический рай. 
Я уверен, говорит тов. Семичаст-
ный, что и общественность, и пра-
вительство никаких препятствий 
ему бы не чинили, а, наоборот, 
считали бы, что этот его уход из на-
шей среды освежил бы воздух», –
рассказывает «МР». 

Под «книжонкой» подразумева-
ется роман «Доктор Живаго» – вер-
шина прозаического творчества 
«величайшего из ныне живущих 
русских писателей», как назвали 
тогда Бориса Пастернака в ЦРУ. 
Напомним: лишенный возможно-
сти опубликовать свое сочинение 
на родине, автор вынужден был 
издать его за границей. А от Но-
белевской премии он отказался – 
из-за развернувшейся публичной 
травли, приведшей к тяжелой бо-
лезни и преждевременной смерти 
писателя.

Тон этой травле задал Хрущев, 
который в кругу партийно-госу-
дарственных чиновников выска-
зался о Пастернаке следующим 

образом: «Даже свинья не гадит 
там, где ест». Считается, что имен-
но по указанию Никиты Серге-
евича «свинские» аналогии про 
испорченный воздух использовал 
в своем докладе к 40-летию комсо-
мола Владимир Семичастный.

В этом же номере «Магнитогор-
ского рабочего» – перепечатка из 
«Литературной газеты» за 28 ок-
тября «О действиях члена Союза 
писателей СССР Б. Л. Пастернака, 
не совместимых со званием совет-
ского писателя». Правление Союза 
писателей СССР, Союз писателей 
РСФСР и его Московское отделе-
ние обвиняли Пастернака в том, 
что тот стал «орудием буржуазной 
пропаганды». «Идея романа фаль-

шива и ничтожна, вытащена с де-
кадентской свалки», – клеймили 
писатели «Доктора Живаго», назы-
вая его автора предателем и отще-
пенцем. На заседании президиума 
правления Союза писателей СССР 
Пастернака единогласно исклю-
чили из организации. И это было 
лишь началом антипастернаков-
ской «кампании», проходившей 
под девизом «Не читал, но осуж-
даю!». О том заседании Александр 
Галич потом написал в стихотво-
рении на смерть писателя: «Мы не 
забудем этот смех и эту скуку! Мы 
поименно вспомним всех, кто под-
нял руку!..»

Магнитогорск в том же номере 
«МР» рапортует о победах пред-

октябрьской трудовой вахты. 
Успехов достигли металлурги, 
строители горных машин и дет-
ских яслей, ремонтники промыш-
ленных печей, железнодорожники 
внутризаводского транспорта, ра-
ботники «Земстроя», отличивши-
еся в том числе и на сооружении 
слябинга – ударной комсомоль-
ской стройке. Ее делам посвящен 
большой материал заместителя 
главного инженера треста «Маг-
нитострой» Н. Лавневича под за-
главием «Ускорить строительство 
слябинга». Автор сетует о медлен-
ной и неповоротливой манере ра-
боты многих подразделений, за-
действованных на стройке. Кри-
тиковала отстающих и партийная 
конференция Кировского района –
в их число попали коллекти-
вы «Промвентиляции», «Хлебо-
строя», мельзавода, холодильни-
ка, пивзавода, горпищекомбина-
та. Отстает ввод в эксплуатацию 
теплично-парникового хозяйства 
комбината. Зато выполнен план 
осеннего озеленения Кировского 
района…

А вдохновить всех тружеников 
Магнитки призвана беседа с заме-
стителем главного инженера «Ста-
линградгидростроя» Ю. С. Абрамо-
вым. Гидростроители готовились 
приступить к последнему, реша-
ющему штурму Волги на строи-
тельстве Сталинградской ГЭС – за-
крытию прорана. В него предсто-
яло сбросить с наплавного моста 
«более четырех тысяч бетонных пи-
рамид весом в 10 тонн каждая, во-
семь тысяч однотонных кубов, 40 
тысяч кубометров камня и намыть 
затем около пяти миллионов кубо-
метров песка». Так рождалось «Ста-
линградское море».

Елена КУКЛИНА

Пресса станет элитной
По мнению молодёжи, печатные издания теряют массовое назначение

• • Посидевши в интернете, не забудьте о газетеПосидевши в интернете, не забудьте о газете
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ПРОИСШЕСТВИЕ

Первый опыт в строительном деле 

Антон Горелов наработал, 

когда возводил забор. 

Знакомый пригласил его 

во время отпуска подработать 

на сооружении ограждения вокруг 

металлургического комбината. 

Почему бы и нет – к работе руками 

Антону не привыкать. 

– У меня много «корочек», – улыбается он, –
и слесаря, и токаря широкого профиля, и 
стропальщика… 

Пробовал себя в самых разных профес-
сиях, но удовлетворения от труда не было. 
Взялся за новое дело – кровельные работы –
с подачи все того же «заборного» работода-
теля. У нового руководителя был в качестве 
шабашника, тот брал подряды у города, а 
команда молодых, охочих до работы пар-
ней их быстро исполняла. 

А потом Горелов задумался: «Чем я ху-
же своего работодателя? И старше его, и 
опытнее. Раз он смог, смогу и я». И приоб-
рел компанию – это было официальное де-
ло, за которое отвечал только он. Направ-
ление выбрал строительное, получил ли-
цензию на право проведения таких работ. 
И это оказалось по-настоящему его дело, 
то, которое так долго искал. 

 – Нравится мне созидание. Приятно, ког-
да люди говорят «спасибо», руку жмут, – го-
ворит руководитель компании. – Сейчас то, 
что делаю я, тот самый мой работодатель 
сделать не сможет.

Горелов шагнул далеко вперед. Он соз-
дал многопрофильную компанию, которая 
занимается строительством, электромон-
тажными и сантехническими, ремонтны-
ми работами, торговлей стройматериала-
ми и с недавнего времени производством 
собственных строительных материалов. 
Собрал хорошую, работоспособную коман-
ду, пригласил профессионалов. Летом про-
шлого года заключил договор с московским 
заводом по производству винтовых свай. 
Теперь его многопрофильная компания – 
одна из немногих в городе, которая зани-
мается монтажом грунтовых свай и стро-
ительством каркасных домов на этих сва-

ях под ключ. Это дешевое строительство, 
по так называемой канадской технологии, 
причем сваи можно устанавливать даже 
в зимний период и в холодное время го-
да проводить весь комплекс строительных 
работ. 

Но и на этом Горелов не остановился. Он 
задумался, как можно сэкономить на стро-
ительных и отделочных материалах. Пред-
ставьте, сколько уходит одних только грун-
товок при отделке фасадов площадью в 
две, а то и три тысячи квадратных метров! 
А почему бы самим не наладить их выпуск? 
Компания приобрела у западной фирмы ре-
цепт, сами сделали на рецептуру техниче-
ские условия, получили сертификат – сви-
детельство на право производства грунто-
вок. Сейчас при строительстве пользуют-
ся только своими грунтовками, которые в 
полтора, а то и в два раза дешевле импорт-
ных, предлагают свою продукцию и магни-
тогорцам, занимающимся самостоятель-
ным ремонтом квартир и домов. 

В планах к следующему сезону начать 
выпуск целой линейки водоэмульсионных 
красок. Это экологически чистое произ-
водство, никакой химии, заверяют пред-
ставители многопрофильной компании. 
И эта продукция также будет доступной 
по цене как строителям, так и рядовым 
магнитогорцам. 

Однако кризис вносит свои корректи-
вы. Строительная отрасль сегодня про-
стаивает, заказов нет, вздыхает Антон. 
Пришлось уволить часть работников, но 
те, что остались – четырнадцать человек, 
оформлены официально, за них фирма вы-
плачивает все налоги, а люди имеют пол-
ный соцпакет. Для малого предприятия 
неплохо.

Несмотря ни на что, предприниматель 
готов и дальше продвигать свое дело. Нуж-
но новое оборудование. Но как без денег? 
Оборотных средств на все не хватает. В бан-
ках кредит для развития малого предпри-
нимательства взять так и не смог. Причи-
на отказа у всех одна: строительный биз-
нес входит в группу риска. Пробовал слу-
кавить, в графе «деятельность» указывал 
оптово-розничную торговлю и только в 
конце приписывал «строительство», но и 
это не помогло. Пришлось брать потреби-

тельские кредиты на себя, на жену и сына. 
Несколько машин, что есть у фирмы, при-
обретены в лизинг. При этом ни на один 
вид строительных работ с 2014 года компа-
ния не подняла цены, хотя стройматериа-
лы с тех пор подорожали минимум в полто-
ра раза. Антон объясняет просто: иначе ли-
шимся последних заказчиков.

Производственная база, что расположе-
на на промплощадке на левом берегу, – еще 
одна головная боль. Никак не могут ре-
шить вопрос с ее выкупом. 

– На арендной плате разоришься, – сету-
ет Горелов. 

Но в управлении имущества в выкупе отка-
зывают. Причина отказа странная: площадь 
здания маленькая, не соответствует площа-
ди самой производственной базы, то есть ого-
роженной территории. Антон добавляет:

– Мы настроены расширяться, строить 
там новое большое помещение для выпу-
ска в том числе красок, но нас почему-то 
не слышат. 

Между прочим, темпам строительства 
этой многопрофильной компании мож-
но позавидовать. Прошедшим летом кар-
касный дом на винтовых сваях площадью 
в сто квадратных метров построили за ме-
сяц – заказчика поджимали сроки. В их «ба-
гаже» – сданные под ключ каркасные дома 
в поселках Западном-1, Агаповском, в садо-
вых товариществах города, в районе озера 
Банное. Дешевые и качественные. Судите 
сами: площадь одного квадратного метра 
такого дома стоит от девяти до десяти ты-
сяч рублей. Бизнесмен мечтает, чтобы его 
все же услышали в администрации города. 
Особенно в свете предложений президента 
Владимира Путина, который объявил мало-
этажное строительство перспективным. Та-
кие одно- и двухэтажные дома на четыре се-
мьи как нельзя лучше могут подойти для рас-
селения людей из ветхоаварийного жилья. 
Будут рады дому, а не квартире в многоэтаж-
ке очередники – ветераны, многодетные се-
мьи, сироты – выпускники интернатов.

А пока в отсутствие заказов в Магнито-
горске Антон Горелов с командой собира-
ется в областной центр. Там его компании 
предложили работу.

Ольга ПЯТУНИНА

Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Строевой шаг в будущее
Он из тех, кто привык всего добиваться сам: 
идёт вперёд и ведёт за собой единомышленников

• • Антон Горелов готов работать в полную силу. Главное – чтобы его поддержалиАнтон Горелов готов работать в полную силу. Главное – чтобы его поддержали

Коварный выход
Два магнитогорца погибли 
в Кизильском районе.

Трагедия произошла на реке Зингей-
ке. Двое жителей Магнитогорска, 1947 и 
1951 года рождения, приехали в Кизиль-
ский район на подледную рыбалку. Муж-
чины не учли, что лед еще не окреп, а по-
тому вышли на него в полной рыбацкой 
экипировке. 

Местные жители заметили, что на бере-
гу реки стоит автомобиль, а прибывших 
на нем поблизости не видно. Вызванные 
полицейские и спасатели пожарной части 
№63 обследовали русло реки и обнаружи-
ли тела рыболовов подо льдом.

– Это первый несчастный случай в ны-
нешнем сезоне, – поясняет руководитель 

магнитогорского инспекторского участ-

ка ФКУ Центр ГИМС МЧС России по Че-

лябинской области Константин СЫЧЕВ. 

– Увы, хобби привело к трагическим по-
следствиям. Как показывает многолетняя 
статистика, гибнут рыбаки именно в пер-
вые недели наступления холодов и в пред-
дверии весеннего тепла. В первом случае 
лед еще не окреп, во втором – толщина ле-
дового покрытия, омываемого течением, 
стремительно уменьшается.

Константин Сычев советует рыболовам 
дождаться установления стабильно низ-
ких температур и только после этого выхо-
дить на подледный лов. Безопасная толщи-
на льда составляет семь-десять сантиме-
тров, причем места для рыбалки должны 
быть расположены вдалеке от промоин и 
участков с сильным подводным течением. 

Как поясняют в магнитогорском отряде 
поисково-спасательной службы Челябин-
ской области, прочный лед имеет зелено-
ватый или синеватый оттенок. Любителям 
подледного лова необходимо соблюдать 
свои меры предосторожности: не проби-
вать несколько лунок рядом, не собирать-
ся большими группами в одном месте, не 
ловить рыбу возле промоин.

Советы спасателейСоветы спасателей
Выходить на берег, спускаться на лед и идти 

по нему безопаснее по уже протоптанным дорож-
кам, причем поодиночке, сохраняя интервал не 
менее пяти метров.

Редко лед проламывается мгновенно. Обычно 
несчастью предшествуют проседание ледяно-
го покрова и характерное потрескивание. В этом 
случае следует немедленно вернуться назад по 
своим же следам.

Если лед проломился, нужно быстро освобо-
диться от поклажи, широко раскинуть руки и вы-
бираться на кромку полыньи. Затем отползать 
от опасной зоны, двигаться в ту сторону, откуда 
пришли. Наиболее безопасно выбираться из по-
лыньи, перекатываясь со спины на живот.

Пребывание в холодной воде более 10-15 ми-
нут опасно для жизни, поэтому необходимо ак-
тивно действовать, пока в воде не промокла 
одежда, не замерзли руки, не развились харак-
терные при переохлаждении слабость и безраз-
личие.

Если на ваших глазах кто-либо провалился 
под лед, помощь должны оказывать не более 
двух человек. Нужно лечь на живот, подползти к 
полынье и подать пострадавшему длинную пал-
ку, веревку, ремень или шарф.
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Премьера спектакля-исповеди 

в двух актах и четырех операх 

«Амадеус» проходит с аншлагами.

Вот уже несколько веков история Моцар-
та и Сальери не перестает волновать умы и 
сердца. Этой осенью в эпицентре страстей 
оказался Магнитогорск. Замысел о боль-
шой музыкально-драматической постанов-
ке «Амадеус» возник у главного режиссе-
ра нашего драматического театра Макси-
ма Кальсина много лет назад. Реализовать 
блестящую идею он мечтал, работая на сце-
нах Хабаровска, Норильска, Омска – об этом 
Кальсин рассказал на пресс-конференции 
накануне сдачи спектакля. Но состоялся 
проект в Магнитогорске. 

Это произошло во многом благодаря то-
му, что в прошлом году драмтеатр выиграл 
грант главы города «Вдохновение». К этому 
следует прибавить еще ряд счаст-
ливых обстоятельств: за постанов-
ку «Амадеуса» по пьесе «Амадей» 
Питера Шеффера взялась француз-
ский режиссер, знакомая магнито-
горцам Анн Сельер, в работе над 
спектаклем достигли глубокого взаимопо-
нимания коллективы драматического теа-
тра и те-атра оперы и балета – актеры, музы-
канты, артисты балета, решающие на сцене 
разные творческие задачи. 

Это взаимопонимание, видимо, помог-
ло актерам драмы, сыгравшим в спектакле 
целый ряд ярких и неповторимых образов, 
успешно перевоплощаться в музыкантов. Ан-
тонио Сальери (в «возрастном» варианте это 
Юрий Дуванов, Сергей Меледин, а в моло-
дом – Андрей Майоров, Игорь Панов, Вита-
лий Шенгиреев) страстно рассуждает о ком-
позиторском ремесле, творческих методах и 
о своем тонком музыкальном чутье. Моцарт 
(Даниил Газизуллин, Иван Погорелов) вдо-
бавок к этому музицирует, импровизируя, а 
в предсмертной агонии сыплет градом музы-
кальных терминов, завершая свой бессмерт-
ный «Реквием»… Исполнитель роли молодой 
актер драмы Даниил Газизуллин признался, 
что музыкального образования у него нет, а 
фрагмент марша Сальери, исполняемый им 
в спектакле на фортепиано, он освоил благо-

даря упорству в течение нескольких месяцев, 
готовясь к самой большой роли в своей недол-
гой пока профессиональной карьере. 

«Наигрывает» марш и император Ав-
стрийский Иосиф Второй (Андрей Бердни-
ков, Иоганн Билле), а Шикандлер (заслу-
женный артист России Михаил Никитин) с 
упоением «дирижирует» оркестром, заме-
нив обессиленного умирающего Моцарта.

Музыкальные номера – в большинстве 
своем это фрагменты из произведений 
Вольфганга Амадея Моцарта – в велико-
лепном исполнении солистов, хора и орке-
стра театра оперы и балета (дирижер Эду-
ард Нам, хормейстер-постановщик Татьяна 
Пожидаева) стали подлинным украшением 
спектакля, сделали Ее Величество Музыку 
одним из главных действующих лиц «Ама-
деуса» и праздником души для зрителей. 
Феерическое это ощущение побеждает даже 
горечь исповеди Сальери. 

Музыка в спектакле – глас Божий, 
который дано услышать и передать 
Моцарту и, по его собственному 
убеждению, не дано передать Салье-
ри, жаждущему этого. И тем не ме-
нее образ этот в спектакле призван 

разрушить представление об Антонио Салье-
ри как о посредственном композиторе.

– Музыка Сальери – очень мощная, – гово-
рит Максим Кальсин. – Это талантливый, глу-
бокий, волевой человек. Бог не дал ему только 
гения, а он считает себя достойным лишь его 
– такова степень его гордыни, позволяющей 
ему возвысить голос против Бога и судьбы. 
Этот образ сродни лермонтовскому Демону.

«Несправедливый Бог! Отныне ты враг 
мой! Враг мой навеки! И клянусь, что до по-
следнего дыхания, всеми силами своей ду-
ши я буду вести с тобой борьбу!» – вот фраг-
мент «богоборческого» монолога Сальери, 
апофеоза в развитии центрального обра-
за спектакля-исповеди. Стремление унич-
тожить Моцарта – не физически, как в лю-
бимой многими легенде, явленной художе-
ственным вымыслом Пушкина, а как творца, 
как феноменальное явление в искусстве –
это не желание мелкого, завистливого че-
ловечишки! Это месть за оскорбление не-
померной гордыни, порожденной облада-
нием «понимания Несравненного, которое 

недоступно большинству людей». Заклю-
чив «сделку с Богом», Сальери ждал гораз-
до большего, чем «высшая привилегия» 
быть «единственным человеком на Земле, 
сумевшим ясно увидеть» воплощение Бога 
в Моцарте. «Ехидном, насмехающемся, са-
мовлюбленном, инфантильном Моцарте! 
В непристойном Моцарте с его хлопающей 
по заду женой!», дурковато хихикающем в 
самых неподходящих местах…

Эта «легкость» Моцарта в восприятии ми-
ра и людей далась труднее всего, рассказал 
исполнитель роли композитора Даниил Га-
зизуллин. «Легкость» эту сложнее всего бы-
ло воспринять и части зрителей, испытыва-
ющей влияние стереотипа о том, что за сло-
вами «великий композитор» кроется неимо-
верная серьезность, а то и величественная 
напыщенность. 

Возможно, стремясь разрушить эти стерео-
типы и освободиться от власти мифов, засев-
ших в сознании российского зрителя, автор 
идеи Максим Кальсин сделал ставку на евро-
пейского режиссера, обладающего несколь-
ко иными ментальными установками. И опыт 
этот, безусловно, очень интересен и уника-
лен, несмотря на то, что режиссерское видение 
«Амадеуса» Анн Сельер порождает дискуссии.

Важно, что спектакль как впечатляющая 
музыкально-драматическая постановка со-
стоялся. Он очень красив – здесь нельзя не 
сделать глубочайшего реверанса художнику-
постановщику Алексею Вотякову, художнику 
по костюмам Гульнур Хибатуллиной и всем 
работникам «невидимого фронта» закулисья, 
колдовавшим над колоритом эпохи и сумев-
шим ярко передать его в довольно небольшом 
пространстве сцены. А также балетмейстеру 
Геннадию Бахтереву и артистам балета, уме-
стившим хореографию оперных спектаклей 
Моцарта на маленьком «пятачке» построен-
ной сценографом «сцены в сцене». 

Сборный коллектив «Амадеуса» из 80 чело-
век сумел осветить эту осень красками боль-
шого театрального праздника, которым, не-
сомненно, стала премьера музыкально-дра-
матического спектакля. Билеты на премьер-
ные спектакли распроданы, следующий блок 
показов состоится 3, 4, 5 и 6 декабря.

Елена КУКЛИНА

Фото Ильи МОСКОВЦА

О зависти, о почестях, о славе…
Самое ожидаемое событие театрального сезона оправдало лучшие ожидания

Светлана Игоревна, преподаватель:
– Я еще долго буду переживать фейерверк эмо-

ций после спектакля «Амадеус». Он очень яркий, 
волнующий, дарит радость. Удивительно, но даже 
разрушительная сила Сальери и смерть Моцарта 
в финале не оставляют тяжкого осадка в душе, на-
столько светлый это спектакль, так прекрасна му-
зыка, и даже Моцарт с его раблезианским юмором, 
образ которого придуман драматургом, находя-
щимся в русле европейских культурных традиций, 
воспринимается органично. 
Сергей Скориков, менеджер:
– Все, кто принимал участие в подготовке по-

становки, выложились до донышка души и по-
дарили нам «вкусное» зрелище. Спасибо огром-
нейшее актерам, солистам, хору, танцорам, му-
зыкантам, режиссеру, художникам, автору идеи. 
Я думаю посмотреть «Амадеуса» еще раз, чтобы 
получить мощную «подзарядку». Это не только ду-
ховное обогащение, но и прекрасное лекарство от 
хандры.
Эллина Васильевна, пенсионерка:
– Весь спектакль аплодировала и кричала «бра-

во!» артистам. Я видела в роли Сальери Юрия Ду-
ванова и Андрея Майорова – это мощь! Монолог 
Сальери прошиб до слез. Моцарта играл молодой 
актер Даниил Газизуллин, у которого хватило ак-
терского темперамента на такую большую и не-
простую роль – недаром зал щедро искупал его 
в овациях! А как степенны и величавы были при-
дворные, как прекрасна Катарина Кавальери Ека-
терины Чебыкиной, как пикантен Никита Федотов и 
громоподобен Сергей Муртазин! Каждый, кто выхо-
дил в этот вечер на сцену, произвел неизгладимое 
впечатление.
Андрей Крутилин, студент:
– Очень порадовало, что в нашем городе по-

являются спектакли такого уровня – режис-
серского, актерского, музыкального, художе-
ственного… После него захотелось больше уз-
нать о Моцарте и о Сальери, об их музыке. Ду-
маю, они главные звезды этого театрального 
сезона в Магнитогорске. Говорят, спектакль не 
фестивальный, его сложно куда-либо вывезти. 
Очень жаль! Хотелось бы показать нашего «Ама-
деуса» миру, и не где-нибудь, а как минимум 
на «Золотой маске».

• • Сальери запомнят благодаря злодейству, а не музыке...Сальери запомнят благодаря злодейству, а не музыке...• • Моцарт вот-вот умрёт, но его музыка будет вечнойМоцарт вот-вот умрёт, но его музыка будет вечной
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В этом году их сразу две – 

профессиональный праздник 

и 150-летие со дня создания 

института исполнения 

судебных актов.

В подразделении управления Федераль-
ной службы судебных приставов по Челя-
бинской области состоялись праздничные 
мероприятия. Торжественный прием про-
шел во Дворце культуры железнодорожни-
ков областного центра. Поздравить приста-
вов прибыли руководители органов зако-
нодательной, исполнительной и судебной 
властей региона. Добрые слова от имени гу-
бернатора Бориса Дубровского озвучил фе-
деральный инспектор в Челябинской обла-
сти Артем Пушкин, теплые поздравления 
в адрес службы прозвучали от Анатолия 
Брагина, заместителя председателя регио-
нального Законодательного собрания.

Особое внимание приставы уделили вы-
ступлению Митрополита Челябинского и 
Златоустовского Никодима. Владыка обра-
тился к присутствовавшим со словами под-
держки в нелегкой работе и с благословени-
ем преподнес в дар икону. Председатель ре-
гионального духовного управления мусуль-
ман Челябинской и Курганской областей 
Ринат Хаджи-Хазрат Раев указал на то, что 
неисполненные судебные решения ложатся 
тяжким грехом на души людей, и приставы, 
по сути, помогают людям исполнить свои 
обязательства.

Продолжили поздравительные высту-
пления руководители органов судебной 
власти Челябинской области. Общие сло-
ва поздравлений и самых добрых пожела-
ний озвучил Сергей Минин, председатель 
Челябинского областного суда. В заверше-
ние своей речи он пожелал приставам «бла-
гожелательных взыскателей и… состоя-
тельных должников», чем вызвал улыбки 
у присутствующих. 

Добрые слова были подкреплены матери-
альными поощрениями: отличившимся со-
трудникам вручили награды. Три десятка 
человек из числа сотрудников управления 
судебных приставов в честь юбилея полу-
чили медаль Федеральной службы – ФСПП 
«150 лет основания института судебных 
приставов», которая является ведомствен-
ной наградой РФ. Медалью награждаются 

наиболее отличившиеся при исполнении 
должностных обязанностей государствен-
ные гражданские служащие ФССП России, 
внесшие большой личный вклад в реше-
ние возложенных на федеральную служ-
бу задач. Среди тех, кто удостоен наград, 
оказались и магнитогорцы, в том числе су-
дебный пристав по обеспечению установ-
ленного порядка деятельности судов Пра-
вобережного районного отдела Вячеслав 
Бакланов. 

Стоит отметить, что на торжественном 
приеме в областном центре отмечены На-
фис Фаттахов, начальник Правобережного 
районного отдела судебных приставов, ко-
торому вручена Почетная грамота губерна-
тора Челябинской области Бориса Дубров-
ского, и Вера Онищенко, судебный при-
став-исполнитель Правобережного район-
ного отдела, получившая благодарственное 
письмо полномочного представителя Пре-
зидента Российской Федерации в Ураль-
ском федеральном округе.

Аналогичное торжественное собрание 
прошло и в Магнитогорском подразделе-
нии судебных приставов, где сотрудников 
поздравлял и награждал заместитель ру-
ководителя главного судебного пристава 
Андрей Пирог. Медали «150 лет основания 
института судебных приставов» получи-
ли Татьяна Романенко, которая ранее за-
мещала должность судебного пристава-ис-
полнителя Орджоникидзевского районно-
го отдела, заместитель начальника отдела –
заместитель старшего судебного приста-
ва Орджоникидзевского районного отде-
ла Николай Шелковников. Благодарности 
от руководителя управления по Челябин-
ской области были объявлены судебному 
приставу по обеспечению установленного 
порядка деятельности судов Орджоникид-
зевского районного отдела Марату Алчета-
еву, судебному приставу по обеспечению 
установленного порядка деятельности су-
дов Правобережного районного отдела Ва-
диму Луговскому, заместителю начальника 
отдела – заместителю старшего судебного 
пристава Ленинского районного отдела Зое 
Лукиной, ведущему специалисту-эксперту 
(по ведению депозитного счета) Правобе-
режного районного отдела Алие Мансуро-
вой, ведущему специалисту-эксперту (до-
знавателю) Ленинского районного отдела 
Алене Махрачевой, судебному приставу-ис-

полнителю Ленинского районного отдела 
Наталье Чечериной, водителю автомобиля 
Правобережного районного отдела Андрею 
Якуткину. 

Добавим также, что накануне памятных 
дат в адрес судебных приставов поступили 
поздравительные телеграммы. С профес-
сиональным праздником и юбилейной да-
той ведомство поздравил губернатор Че-

лябинской области Борис ДУБРОВСКИЙ:

– В современных условиях роль институ-
та судебных приставов неуклонно возрас-
тает. Благодаря вашей повседневной рабо-
те обеспечивается независимость судов, ис-
полняются судебные решения. Именно вы 
«укореняете» закон, заставляете его дей-
ствовать на практике. Ваша служба требует 
от вас огромного напряжения сил, принци-
пиальности, умения находить общий язык 
с людьми. Желаю вам дальнейших профес-
сиональных успехов, крепкого здоровья и 
благополучия!

Присоединился к поздравлениям и глава 

Магнитогорска Виталий БАХМЕТЬЕВ:

– Ваша служба ставит достойную точку 
в решениях судебных инстанций, воспи-
тывает в гражданах понимание неотвра-
тимости действия закона и ответственно-
сти за свои поступки. За эффективностью 
вашей работы стоят огромный каждоднев-
ный труд, терпение, умение найти подход к 
каждому человеку. Благодаря вашей компе-
тентности и добросовестности укрепляется 
гражданское общество, растет доверие к су-
дебной системе и государственной власти в 
целом, неукоснительно соблюдаются кон-
ституционные права граждан. Желаю вам 
и впредь достойно нести возложенную на 
вас службу. Доброго вам здоровья, благопо-
лучия и дальнейшего профессионального 
роста!

Наилучшие пожелания профессионалам 
исполнения судебных актов адресовал и 
председатель Магнитогорского городско-

го Собрания Александр МОРОЗОВ:

– На ваших плечах нелегкая ноша – доби-
ваться неукоснительного исполнения ре-
шений суда. И работать приходится зача-
стую не с законопослушными гражданами. 
Пусть успешно решаются самые сложные 
ситуации, пусть требовательность в рабо-
те сочетается с добропорядочностью. Пусть 
понимание, любовь, мир, счастье и благо-
получие царят в ваших домах!

Гроза должников
Первого ноября судебные приставы отмечают памятные даты 

Сообщение
ОАО «Магнитогорский металлургический 

комбинат» объявляет о проведении обще-
ственных обсуждений по теме: «ОАО «ММК». 
ЦЭСиП. Подстанция 110/10/6кВ №11».

Заказчик – ОАО «ММК» УКС г. Магнито-
горск, ул. Кирова, 93.

Представитель заказчика – О. Ф. Дробный, 
начальник лаборатории ООС ОАО «ММК».

С материалами по оценке воздействия на 
окружающую среду можно ознакомиться с 
2.11.2015 г. в лаборатории ООС ОАО «ММК»: 
г. Магнитогорск, ул. Кирова, 72, ком. 801,
тел. (3519) 25-44-18 (с 9.00 до 16.00).

Замечания и предложения принимаются в 
письменной форме до 3.12.2015 г. по адресу: 
455000, г. Магнитогорск, ул. Кирова, 93. Ла-
боратория охраны окружающей среды ОАО 
«ММК».

Общественные слушания состоятся 
4.12.2015 г. в 12.00 по адресу: г. Магнито-
горск, ул. Кирова, 72.

Сообщение
ОАО «Магнитогорский металлургический 

комбинат» объявляет о проведении обще-
ственных обсуждений по теме: «ОАО «ММК». 
Доменный цех. Печь №7. Воздухонагреватель 
№23-бис».

Заказчик – ОАО «ММК» УКС г. Магнито-
горск, ул. Кирова, 93.

Представитель заказчика – О. Ф. Дробный, 
начальник лаборатории ООС ОАО «ММК».

С материалами по оценке воздействия на 
окружающую среду можно ознакомиться с 
2.11.2015 г. в лаборатории ООС ОАО «ММК»: 
г. Магнитогорск, ул. Кирова, 72, ком. 801,
тел. (3519) 25-44-18 (с 9.00 до 16.00)

Замечания и предложения принимаются в 
письменной форме до 3.12.2015 г. по адресу: 
455000, г. Магнитогорск, ул. Кирова, 93, Ла-
боратория охраны окружающей среды ОАО 
«ММК».

Общественные слушания состоятся 
4.12.2015 г. в 12.00 по адресу: г. Магнито-
горск, ул. Кирова, 72.

Извещение
Администрация города Магнитогорска 

объявляет о возможности предоставления в 

собственность земельного участка для инди-

видуального жилищного строительства.

Граждане, заинтересованные в предостав-

лении земельного участка, в течение тридца-

ти дней со дня опубликования и размещения 

извещения вправе подавать заявления о на-

мерении участвовать в аукционе по продаже 

земельного участка для строительства инди-

видуального жилого дома на территории го-

рода Магнитогорска.

Заявления принимаются до 29.11.2015 в 

многофункциональных центрах, располо-

женных по следующим адресам:

МФЦ №1 – г. Магнитогорск, пр. К. Маркса, 

79 (пн, ср: 8.30-17.00; вт: 8.30-18.00; чт: 8.30-

20.00; пт: 8.30-20.00; сб: 10.00-15.00);

МФЦ №2 – г. Магнитогорск, ул. Суворова, 

123 (пн-чт: 8.30-17.00; пт: 8.30-16.00);

МФЦ №3 – г. Магнитогорск, пр. Сиреневый, 

16/1 (пн-чт: 8.30-17.00; пт: 8.30-16.00);

МФЦ №4 – г. Магнитогорск, ул. Маяковско-

го, 19/3 (пн-чт: 8.30-17.00; пт: 8.30-16.00);

МФЦ №5 – г. Магнитогорск, ул. Комсомоль-

ская, 38 (пн-чт: 8.30-17.00; пт: 8.30-16.00).

Либо направить заявление в многофункци-

ональный центр посредством почтовой свя-

зи по адресу: 455044, Челябинская область, 

г. Магнитогорск, пр. К. Маркса, 79, МАУ 

«МФЦ». 

Сведения о земельном участке:
1) местоположение земельного участка: 

г. Магнитогорск, Правобережный район, 
ул. Вишневая, 19;

2) кадастровый номер: 74:33:0203003:685;
3) площадь: 1210 кв. м.

Внимание!
В связи с производством работ по строи-

тельству подземного газопровода со 2 по 

3 ноября будет прекращено движение авто-

транспортных средств по ул. Лесопарковой 

в районе жилого дома №92. 

Движение автотранспорта будет направ-

лено согласно выставленным дорожным 

знакам. 

• • ППриставы принимают поздравленияриставы принимают поздравления • • Подарок от Подарок от ВВладыки – икона Спасителяладыки – икона Спасителя
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Заканчивается борьба 

осени с зимой. И не в пользу 

первой. Впереди только 

холода.

Осень на Южный Урал пришла 
резко. После затяжного бабьего 
лета сразу похолодало. Так начи-
нался октябрь.

Однако природа в этом году ве-
дет себя не так жестоко, как в про-
шлом, селяне и садоводы успели 
посуху убрать урожай. С дождями 
этой осенью магнитогорцам во-
обще не везет. Если и дальше так 
пойдет, то в начале зимы нас могут 
ожидать так называемые «черные 
морозы», когда двадцатиградус-
ные холода «бьют» по голой земле. 
Для жителей сел и садоводов это 
большая беда. Бог даст, «небесная 
канцелярия» сжалится над нами и 
подарит осадки, пусть не дождем, 
так хоть в виде снега. 

До середины октября погода сто-
яла прохладная, температура не 
добирала до нормы два-четыре 
градуса. А дальше – еще хуже. До 
южной половины Урала дошло 
арктическое вторжение: осадки 
в виде дождя и мокрого снега, а 
также порывистый ветер приве-
ли к нарушению электроснабже-
ния в пятнадцати населенных 
пунктах Челябинской области. 
«Ночью из-за прохождения по 
региону циклона, сопровождаю-
щегося осадками в виде дождя и 
мокрого снега, а также сильным 
порывистым ветром, произошел 
сбой в работе электросетевого 

комплекса», – сказали в межре-
гиональной распределительной 
сетевой компании Урала. 

Такая погода оказалась харак-
терной скорее для первой декады 
декабря, но никак не для середины 
осени. Виной всему – обширный 
циклон, именно он затягивал сюда 
арктический воздух. В результате 
на Южном Урале погода опереди-
ла календарь почти на месяц, за-

явили синоптики Росгидромета. 
Причина такого изменения темпе-
ратуры – не только в холодном ар-
ктическом воздухе, но и в том, что 
в условиях малооблачной погоды 
воздух сильно остывал по ночам.

Каким же будет ноябрь после 
недружелюбного октября? Синоп-
тики снова расходятся во мнени-
ях. Специалисты Гидрометцен-
тра говорят, что в Магнитогор-

ске ноябрь будет теплее обычного, 
«выйдя на минус» лишь в последней 
декаде. 

Ожидаемая среднемесячная 
температура минус два-четыре 
градуса, что на один-два градуса 
выше обычной. Предполагаемое 
количество осадков двадцать-со-
рок миллиметров, это близко к 
норме, однако не исключен де-
фицит влаги. В начале месяца не-

большие осадки, температура бу-
дет подниматься до плюс трех гра-
дусов, на дорогах гололедица. К 
середине первой декады заметно 
похолодает, местами слабый снег, 
днем минус четыре-девять. В кон-
це первой декады пройдет мокрый 
снег, возможна оттепель, снова на 
дорогах скользко. Тепло будет и в 
середине месяца. Возможны даже 
плюсовые температуры. В послед-
ние дни ноября ожидаются не-
большие осадки при температуре, 
близкой к нулю, на дорогах сохра-
нится гололедица.

Центр ФОБОС готовит нас к со-
вершенно другому сценарию – хо-
лодному, его же придерживают-
ся и синоптики-любители. Нача-
ло ноября, по их мнению, озна-
менуется слабыми снегопадами. 
Дневные температуры будут уже 
в небольшом минусе. Ночью – по-

холоднее. На погоду повлияет севе-
роатлантический циклон. По этому 
прогнозу снег предполагается лишь 
в начале и конце месяца.

Во второй неделе ноября про-

должится падение температуры. К 
середине месяца заметно похолода-
ет. Ночью нас ждут настоящие мо-

розы до минус двадцати шести, а то 
и до минус двадцати восьми граду-

сов. Днем потеплее: минус десять-

четырнадцать, в отдельные дни до 
минус двадцати. И лишь к концу но-

ября потеплеет днем до минус трех-

шести, ночью до восьми-десяти гра-
дусов ниже нуля.

Ольга ПЯТУНИНА

Фото Ильи МОСКОВЦА

Ноябрь: то снег, то грязь
В метеопрогнозах на последний осенний месяц расходятся даже синоптики

К сожалению, любимая некогда 

многими спортсменами 

и болельщиками игра 

в нашем городе отошла на вторые, 

а то и третьи позиции. 

И вот группа энтузиастов решила 

возродить этот вид спорта. 

Уже несколько лет при Магнитогорском 
техническом университете играет студен-
ческая баскетбольная команда. А в середи-
не прошедшего лета общественники про-
вели совещание, на котором обсудили со-
стояние дел в этом виде спорта и приняли 
решение о создании федерации баскетбо-
ла Магнитогорска. Затем прошла проце-
дура официальной регистрации новой об-
щественной организации, которая вклю-
чает в себя студенческий баскетбол, про-
фессиональный, детский, любительский и 
ветеранский. 

На пресс-конференции, посвященной 
презентации федерации баскетбола, о 
планах и перспективах говорили прези-
дент этой спортивной общественной ор-
ганизации Евгений Лоза и активисты-
подвижники.

– Мы «больны» баскетболом, хотим, что-
бы он стал массовым и популярным, – озву-
чил общую позицию член спортивной орга-
низации Артур Бигеев. 

За короткий срок энтузиасты игры прове-
ли ряд мастер-классов для детей, в том чис-

ле в загородных лагерях отдыха, закупили 
спортивный инвентарь и оборудование, от-
ремонтировали четыре детские спортивные 
площадки и там же провели мастер-классы 
для детворы. В многопрофильном коллед-
же также обновили спортивную площад-
ку и уже через две недели провели баскет-
больный турнир. На каждой такой встрече 
спортсмены приглашают мальчишек и дев-
чонок в секции баскетбола. Это действует –
на занятия приходит все больше нович-
ков, начинающих с азов, зато с большим 
энтузиазмом.

А новая федерация подписала соглашение 
о сотрудничестве между командами «Маг-
нитка-университет» и челябинским «Дина-
мо», с соседями надо дружить, объяснили 
это решение общественники. В ближайшее 
время будет заключен договор о сотрудни-
честве с межрегиональной любительской 
баскетбольной лигой. 

В планах на этот сезон несколько амби-
циозных проектов, в том числе совмест-
ных с администрацией города и управле-
нием по физической культуре, спорту и ту-
ризму. Один из них – обучающие семинары 

для учителей физкультуры школ Магнит-

ки. Готовятся к выпуску обучающие мате-

риалы по основам баскетбола, их нет в сво-

бодном доступе, а у учителей должна быть 

методологическая база. Намечено несколь-

ко турниров любительских команд, турни-

ры для школьников и ветеранов баскетбо-

ла. Благо есть хорошая городская спортив-

ная площадка – Дворец спорта имени Ивана 

Ромазана. 

Представители федерации баскетбола 

ставят перед собой две главные задачи –

массовость и качество подготовки спорт-

сменов. Поэтому особый упор делают на 

развитие детского спорта. А для этого нуж-

ны хорошие тренеры. Их будут воспитывать 

из числа своих спортсменов, приглашать из 

других городов.

У федерации баскетбола Магнитогорска 

все расписано на пять лет вперед, причем 

по каждому направлению отдельно. Среди 

целей и задач профессионального баскет-

бола – выход в суперлигу чемпионата Рос-

сии, студенческий баскетбол должен выйти 

в финал четырех чемпионата АСБ. Для детей 

планируется создание баскетбольной ака-

демии, увеличение в три раза числа зани-

мающихся этим видом спорта подростков. 

Предполагается также создать целую суб-

культуру стритбаскета для любителей улич-

ного баскетбола.

Ольга ПЯТУНИНА

Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Оранжевое настроение
В Магнитогорске возрождается баскетбол

• • У любителей баскетбола планов громадьёУ любителей баскетбола планов громадьё

• • Ноябрь уже покажет нам зимний характерНоябрь уже покажет нам зимний характер
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КУПЛЮ
 холодильник, ванну, машинку, металлолом. Т. 

47-31-00.

УСЛУГИ
 банкротство. Т. 8-912-408-55-55.

ТРЕБУЮТСЯ
 охранники – м/ж, без опыта работы и лицен-

зии, з/п достойная. Т. 8-937-153-07-00.

Считать недействительным
 диплом ЦВ №409476, выданный МГМИ имени 

Носова в 1993 г. на имя Сорокина А. Ю.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Уважаемые господа!
С целью оптимизации складских запасов в пе-

риод до конца 2015 года ОАО «ММК» проводит ра-
боту по реализации невостребованных товарно-
материальных ценностей (ТМЦ), не используе-
мых в производстве.

Ознакомиться с перечнями ТМЦ вы можете на 
официальном сайте ОАО «ММК» http://mmk.ru/ 
в разделе «Реализация неликвидов». В случае за-
интересованности в приобретении ТМЦ функци-
онал данного раздела позволит вам оставить за-
явку на их приобретение.

Организатор торгов – конкурсный управля-
ющий ИП Шарипов З. Х. (ИНН 744611087381, ОГРНИП 
307744615700027, адрес регистрации: 455000, Россия, 
Челябинская область, г. Магнитогорск, ул. Мичурина, 
д. 136/2, кв. 37) Брежестовский А. А. (ИНН 
744403924494, СНИЛС 126–974-330–86), адрес: 455037, 
Россия, Челябинская обл., г. Магнитогорск, а/я 3537; 
тел. 79128050216, e-mail: brezestov@yandex.ru; НП «Са-
морегулируемая организация арбитражных управ-
ляющих «Южный Урал», ОГРН 1027443766019, ИНН 
7452033727, 454007, г. Челябинск, пр. Ленина, 5) сооб-
щает, что торги, опубликованные на сайте http://www.
sberbank-ast.ru/ посредством публичного предложения, 
по лоту SBR013-1509160003 (грузовой – тягач седельный 
DAF 95.430, год выпуска 2006, VIN  XLRTE47ХSOE674114), 
признаны состоявшимися. Победителем торгов при-
знан Семенюк Сергей Сергеевич (адрес регистрации за-
явителя: Россия, Воронежская область, Новоусманский 
район, село Горенские Выселки, улица Молодежная, дом 
11; почтовый адрес заявителя: 143912, Московская об-
ласть, г. Балашиха, мкр. Янтарный, ул. Кольцевая, д. 26, 
кв. 47; ИНН 361606061426), предложивший 691 000,00 
(шестьсот девяносто одна тысяча рублей) 00 копеек за 
лот. У победителя торгов отсутствует заинтересован-
ность по отношению к должнику, кредиторам, конкурс-
ному управля-ющему. Конкурсный управляющий и са-
морегулируемая организация арбитражных управляю-
щих, членом которой является арбитражный управляю-
щий, не участвует в капитале победителя торгов. 

Сегодня мы поговорим о питании 

не только для удовольствия, 

но и для здоровья.

Все знают, что гемоглобин – это состав-
ная часть кровяных телец, белок, отвеча-
ющий за доставку кислорода к тканям и всем 
органам человеческого организма. И если его 
мало, организм начинает страдать, чахнуть и 
неправильно функционировать. Не вдаваясь 
в медицинские подробности, скажем, что со 
снижением уровня гемоглобина ухудшается 
питание тканей, появляются слабость, сон-
ливость, усталость. Чтобы не падать с ног, то 
есть для профилактики уровня гемоглобина, 
нужно употреблять в пищу продукты, содер-
жащие железо. 

Рекордсмены здесь – свиная, говяжья и ку-
риная печень, гречка, бобовые, свекла, ши-
повник, картофель, морковь, тыква, поми-
дор, яблоко, персик, абрикос, гранат, арбуз, 
земляника, клубника, смородина, клюква, 
яичные желтки, икра, жирная морская ры-
ба и морепродукты, шоколад и орехи. В за-
сушенных плодах содержание железа в ра-
зы больше, чем в сырых, поэтому особое 
внимание заслуживают сухофрукты. К при-
меру, в 100 граммах винограда содержит-
ся 0,6 миллиграмма железа, а в изюме – 2,7.
К слову, бытует мнение, что гранат – спаси-
тель при низком уровне гемоглобина, но в 
нем всего лишь один миллиграмм железа 
на 100 граммов продукта. 

Чтобы получить максимальную пользу 
от богатых железом бобовых, нужно умень-
шить в них количество веществ, которые за-
тормаживают усвоение микроэлементов, в 
том числе и железа. Для этого бобовые луч-
ше прорастить, замочить или размолоть. 

Чемпион по содержанию железа среди 
орехов – лещина, но и прочие, к примеру, 
кедровые, мало уступают ей. Для восполне-
ния железа рекомендуют черный шоколад, 
порошок какао вообще включен в группу 
«железных рекордсменов». 

Но есть продукты, богатые железом, кото-
рые не хотят отдавать его человеку. Так, при 
анемии лучше отказаться от употребления 
шпината, в котором щавелевая кислота ме-
шает железу усвоиться. Танин в чае или ко-
фе выполняет такую же функцию. Дубиль-
ные вещества в айве и чернике тоже облада-
ют большим, но бесполезным для нас коли-
чеством железа.  

Продукты, богатые кальцием, резко 
уменьшают усваивание железа организ-
мом. Многие из них – на основе молока, в 
том числе сметана и сыр. Поэтому, если вы 
боретесь за повышение уровня гемогло-
бина, используйте рецепты безмолочных 
продуктов. 

Еще один секрет, который раскрыли уче-
ные, но знают не все хозяйки: железная 
и чугунная посуда увеличивает от 1,2 до 
21 раза содержание железа в пище.

Ну а теперь, вооружившись теорией, на 
практике попробуем приготовить блюда, 
богатые железом. Некоторые рецепты мы 
взяли из кулинарных книг, а кое-что при-
слали наши читатели. 

Салат с печенью и яйцом пашот 
Для приготовления блюда потребуют-

ся два помидора, один болгарский перец, 
50 граммов листьев салата, 400 граммов ку-
риной печени, половина головки репчато-
го лука, растительное масло для жарки, пе-
рец и соль по вкусу, одно яйцо, горячая вода, 
чайная ложка меда, чайная ложка горчицы, 

столовая ложка бальзамического уксуса и 
столовая ложка оливкового масла. 

Помидоры и перец следует крупно наре-
зать и выложить на листья салата. Лук и пе-
чень обжарить в масле. Когда печень будет 
готова, поперчим и посолим ее и аккуратно 
выложим на овощи. 

Разбиваем свежее яйцо в миску, затем 
аккуратно выливаем его в другую миску с 
очень горячей водой. Держим около 10 ми-
нут, пока белок не «схватится» вокруг желт-
ка. Вынимаем яйцо пашот из воды, кладем в 
салат, немного надрезаем желток, чтобы он 
чуть вылился. Салат заливаем заправкой из 
меда, горчицы, уксуса и оливкового масла, 
солим и перчим по вкусу. 

Французский салат красоты
Этот салат делается гораздо проще и бы-

стрее предыдущего, но требует предвари-
тельной подготовки. Прежде чем присту-
пить к его изготовлению, необходимо про-
растить любой злак, к примеру, пшеницу. 
Благо, в магазинах продается много зерна 
для проращивания. Пророщенные злаки – 
отличное средство для поднятия уровня ге-
моглобина. 

Для салата нам потребуются две столовые 
ложки измельченных ростков, две столовые 
ложки овсяных хлопьев, шесть столовых ло-
жек кипяченой воды, три столовые ложки 
горячего молока, одна столовая ложка саха-
ра, одно яблоко, сок половины лимона.

Хоть мы и говорили о негативной ро-
ли молочных продуктов, в данном рецепте 
употребление молока допускается. Измель-
ченные ростки и овсяные хлопья заливаем 
кипяченой водой и оставляем на один час. 
Воду сливаем, добавляем горячее молоко, 
сахар и натертое на крупной терке яблоко. 
Заправляем лимонным соком. 

Гарнир из свеклы
Свекольный гарнир – отличное дополне-

ние к любому мясному блюду. Можно све-
клу есть сырую, можно – вареную, туше-
ную, жареную, печеную. 

Для приготовления блюда нам потребу-
ются одна большая сырая свекла, расти-
тельное масло для жарки, две столовые лож-
ки соевого соуса, две столовые ложки столо-
вого или бальзамического уксуса, сахар по 
вкусу, укроп или петрушка, немного воды.

Свеклу режем на кубики и обжариваем на 
сковороде. Заливаем водой и тушим до го-
товности. Когда свекла будет готова, выли-

ваем в нее соевый соус, уксус и немного са-
хара, тушим еще пять минут. Перед подачей 
посыпаем рубленой зеленью.

Печёночка с луком 
(рецепт Татьяны Марковой)

Для этого блюда потребуются 800-1000 
граммов печени, одна чайная ложка меда, 
две столовые ложки лимонного сока, три 
головки репчатого лука, четыре столовые 
ложки растительного масла, соль, перец по 
вкусу, лавровый лист.  

Печень порезать на кусочки, смешать с 
соком лимона и медом, перемешать и оста-
вить мариноваться. Лук порезать полуколь-
цами, обжарить на масле до образования зо-
лотистой корочки. Выложить в лук печень, 
жарить, постоянно помешивая, пять-семь 
минут. Посолить и поперчить. Добавить 
лавровый лист. Пожарить еще одну минуту. 
Накрыть крышкой и дать настояться. 

Ореховая паста
Делается она просто, ингредиенты берут-

ся «на глазок». Размолотые грецкие орехи 
перемешивают с размолотой гречневой кру-
пой и медом. В идеале хорошо использовать 
зеленую гречку. Все продукты берутся в рав-
ных частях. В пасту можно добавить курагу и 
изюм. Такой продукт для улучшения уровня 
гемоглобина едят по одной столовой ложке 
трижды в день в течение месяца. 

Пять стаканов – и не только 
Кулинария знает множество рецептов для 

повышения уровня гемоглобина. В этом 
смысле очень полезны настои и отвары из 
крапивы, тысячелистника, корня одуван-
чика, кипрея, полыни, цветков клевера, ши-
повника. Все настои лучше всего пить с ли-
монным соком и медом. 

«Пять стаканов» – известный напиток и 
славный помощник в борьбе за гемоглобин. 
Берем равное количество свежевыжатых 
морковного, свекольного и лимонного соков, 
столько же меда и коньяка. Все смешиваем де-
ревянной ложкой в стеклянной банке, затем 
банку оборачиваем фольгой и храним в хо-
лодильнике. Напиток употребляют по одной 
столовой ложке три раза в день. 

Мы поделились с вами лишь некоторыми 
рецептами полезных блюд. Ждем рецептов 
от вас, будьте здоровы!

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Фото автора

Железное здоровье
Мы едим, чтобы жить, а качество жизни зависит от того, что мы едим

• • Добавьте железа в свой рацион! Добавьте железа в свой рацион! 
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